



Steinbach, 18.04.2023

An Herrn Stadtverordnetenvorsteher  
Jürgen Galinski  
Gartenstraße 20  
61449 Steinbach/Ts.

Die Fraktionen von SPD und FDP in der Stadtverordnetenversammlung der Stadt Steinbach stellen folgenden Antrag zur kommenden Stadtverordnetenversammlung am 08.05.2023.

**Mobilitätswende vorantreiben:  
E-Bikesharing für Steinbach prüfen und 90% Förderung nutzen**

**Beschluss:**

Der Magistrat wird beauftragt zu prüfen, wie ein professionelles Bike-Sharing Angebot mit einem entsprechenden externen Partner (z.B. SIGO GmbH) im Stadtgebiet geschaffen werden kann. Hierfür sind geeignete Standorte über eine Standortanalyse zu eruieren. Der Fokus sollte auf Mehrfamilienobjekten und auf Quartiere im Wandel (z.B. Brummermannsiedlung) liegen.

Darüber hinaus ist zu prüfen, wie die für die Stadt anfallenden Betriebskosten durch Sponsoren (Beispielsweise örtliche Gewerbetreibende) abgedeckt werden könnten. Die Ergebnisse sind spätestens zu den Haushaltsberatungen 2024 vorzulegen.

**Begründung:**

Auf Antrag der Koalition ist Steinbach seit 2020 Klimakommune und hat im Zuge dessen Anspruch auf eine 90% Förderung (siehe beigefügte Präsentation). Inzwischen haben mehr als 360 Städte, Gemeinden und Landkreise in Hessen die Charta als Mitglied des Bündnisses unterzeichnet. Damit verpflichtet sich jede Kommune Maßnahmen zur Reduktion von Treibhausgasemissionen auf kommunaler Ebene umzusetzen und damit einen Beitrag zur Erreichung der landesweiten Klimaschutzziele zu leisten.

Seitdem ist auch in unserer Stadt einiges passiert.

Es gibt den Beschluss und somit die Absichtserklärung der Koalition, dass bis zum Jahre 2026 bis zu 500 neue Bäume im Stadtgebiet gepflanzt werden, um unseren kommunalen Beitrag zum Klimaschutz zu leisten.

Darüber hinaus wurde im Zuge dessen auch der Antrag zur Modernisierung des Bahnhofes in Auftrag gegeben, welcher im Rahmen neuer Abstellanlagen für Fahrräder in Teilen bereits umgesetzt wurde.

Ergänzt werden wird dies durch die jährliche Aktion „Stadtradeln“ und viele andere Dinge mehr.

Mit dem jetzt vorliegenden Antrag soll die Mobilität der Menschen ohne Auto weiter und konkret unterstützt werden, wozu sich Steinbach als Klimakommune auch verpflichtet hat. Wir wollen mit E-Bikes und Lastenfahrrädern zusätzliche Anreize schaffen, das Auto auch für einen größeren Einkauf stehen zu lassen. Mit dem o.g. Mietangebot wollen wir jeder Steinbacherin und jedem Steinbacher niederschwellig und kostengünstig den Umstieg schmackhaft machen und die Stadt ökologisch nachhaltig ausrichten.

**Anhang:** Präsentation der sigo GmbH



Mit freundlichen Grüßen

Moritz Kletzka  
Fraktionsvorsitzender

Kai Hilbig  
Fraktionsvorsitzender